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RÍO GRANDE

TOLHUIN CONTINÚA CON LA OBRA PÚBLICA 
A PESAR DE LA FALTA DE FINANCIAMIENTO

La Corte Suprema desestimó el planteo de una ciudadana peruana condenada por 
transportar 907 gramos de cocaína de Bahía Blanca hacia Ushuaia. 
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Desde la municipalidad compartieron los proyectos en ejecución en la localidad, a 
pesar de la reciente decisión del presidente Javier Milei de suspender el 
financiamiento de obras en provincias.

DETALLES SOBRE LA OPERACIÓN DEL NEREA 
PARA LA PLANTA “CRUSTÁCEOS FUEGUINOS”
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PÁG.  9

La Secretaría de Pesca de la provincia anunció la incorporación del buque de gran tamaño 
que participará en las actividades de la nueva planta provincial para el 
procesamiento de centolla y centollón.
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PRIMERA REUNIÓN

Luego de la reunión con el presidente Milei, gobernadores de la oposición 
emitieron un documento que rechaza la reversión del Impuesto a las 
Ganancias. Proponen coparticipar el tributo al cheque. PÁG. 6

Lasserre y Escuela Municipal 
disputaron el domingo la final del 
Futsal Femenino en el Clausura. 
Las multicampeonas no dejaron 
dudas y “El Poli ya salió Campeón” 
fue el canto popular de la jornada. 

FUTSAL

El Municipio lanza un descuento 
del 15% aplicado a todos los 
productos de la marca. Se podrán 
aprovechar este fin de semana en 
el Mercado Navideño.

CONFIRMAN CONDENA A “MULA” POR 
NARCOTRÁFICO HACIA TIERRA DEL FUEGO
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El funcionario a cargo de la Secretaría de Planificación y Desarrollo Urbano en Tolhuin habló sobre los proyectos en ejecución en la 
localidad, a pesar de la reciente decisión del presidente Javier Milei de suspender el financiamiento de obras en provincias.

A pesar de los desafíos financieros 
derivados de la reciente decisión del 
presidente Javier Milei de no financiar 
obras en provincias con fondos nacio-

nales, Tolhuin sigue adelante con pro-

yectos de desarrollo urbano. 
Hugo Gómez, secretario de Planifi-

cación y Desarrollo Urbano de la Mu-

nicipalidad de Tolhuin, compartió por 
FM Master’s detalles sobre las obras 
en curso y los cambios en la estrategia 
para asegurar el progreso continuo de 
la localidad.

Durante los últimos cuatro años, 
Tolhuin experimentó un impulso sig-

nificativo en obras de infraestructu-

ra, capitalizando fondos nacionales y 
recursos provenientes de la ley 1300, 
asignados por la provincia. Aunque se 
alcanzó un momento álgido con 42 
obras en ejecución a principios de año, 
los cambios en el gobierno nacional 
han llevado a una revisión de la estra-

tegia de obra pública.
“Con estos nuevos cambios de go-

bierno a nivel nacional, estamos rees-

tructurando la obra pública para ver 
qué horizonte tenemos, no solo con 
fondos propios, sino si va a haber algu-

na posibilidad de financiamiento que, 
por lo que se viene mencionando, está 

DECISIÓN DE NACIÓN

LA LEGISLADORA GRACIANÍA 
PRIORIZÓ AUSTERIDAD Y 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA

La recién asumida legisladora de 
Republicanos Unidos destacó el en-

foque de austeridad y proximidad a 
la ciudadanía que busca promover el 
bloque que integra, considerando la 
situación delicada a nivel provincial y 
nacional.

Natalia Gracianía, recientemente 
asumida como legisladora provincial 
por Republicanos Unidos, compartió 
la visión de su bloque respecto a la aus-

teridad y la cercanía con la ciudadanía 
como ejes fundamentales de su ges-

tión legislativa. 
Ante la compleja situación econó-

mica a nivel nacional y provincial, Gra-

cianía destacó en una entrevista por 
FM Master’s, la necesidad de gestionar 

con responsabilidad los recursos asig-

nados.
En sus propias palabras, la legisla-

dora afirmó: “Tenemos en claro que es 
necesario ser austeros, porque tenemos 
que ser muy responsables con las par-

tidas asignadas, con el manejo de los 
recursos, porque estamos viviendo una 
situación de crisis y Tierra del Fuego no 
es ajena a la situación a nivel nacional”.

En referencia a la administración 
interna, Gracianía anunció: “Estamos 
decididos a ser lo más austeros posi-

bles. Nuestro equipo va a trabajar en 
conjunto en los dos despachos, com-

partimos el personal con el que vamos 
a contar. En ese sentido, lo que vamos a 
hacer es ser muy responsables y auste-

PERFIL DE GESTIÓN

bastante complicado el tema de fon-

dos públicos nacionales” lamentó el 
funcionario.

Dos barrios, el ex matadero y el ba-

rrio campo de doma, están cerca de 
su finalización, financiados principal-

mente con fondos municipales. Estos 

proyectos incluyen la regularización 
dominial y la instalación de redes para 
mejorar la calidad de vida de los resi-

dentes. Además, la conectividad de gas 
se ha expandido, beneficiando a apro-

ximadamente 420 usuarios y reducien-

do la dependencia del servicio de re-

parto de leña.
“El gas lo estamos ejecutando con 

fondos propios. Entendemos que una 
quita de subsidio impactaría muchísi-

mo desgraciadamente, pero por lo me-

nos sabemos que el gas es más barato 
en la provincia, tiene otro tipo de ca-

lidad de vida, no depender de alguien 
que reparta la leña” agregó luego Gó-

mez al respecto.
El municipio también está avan-

zando en el pavimento del barrio 9 
de octubre y ha iniciado la construc-

ción del esperado parque industrial 
de Tolhuin. Esta última obra busca 
diversificar la matriz productiva de la 
localidad, tradicionalmente centrada 
en aserraderos, para generar nuevas 
oportunidades de empleo y enfrentar 
los desafíos económicos y políticos 
que se avecinan.

“Vamos a seguir gestionando todo 
lo que se pueda y reinvirtiendo todo 
lo que se puede hacer para trabajar 
por los vecinos y continuar con la 
planificación que venimos realizan-

do desde los primeros cuatro años” 
consignó finalmente el secretario de 
Planificación y Desarrollo Urbano de 
la Municipalidad de Tolhuin, Hugo 
Gómez.

ros en cuanto a los recursos”.
La legisladora subrayó la importan-

cia de que los colaboradores políticos 
desempeñen roles concretos y contri-

buyan activamente en sus funciones 
asignadas: “Entendemos que el trabajo 
de aquellos colaboradores políticos que 
tienen todos los bloques, por supuesto, 
tienen que ser justamente eso, trabajo”.

En otro aspecto, Gracianía expresó su 
compromiso con la participación ciuda-

dana y el acceso de la gente a la Legisla-

tura: “Queremos que sea distintivo de la 
gestión, la posibilidad del acceso de los 
ciudadanos a la Legislatura. Creemos 
que es necesario escuchar a la gente”.

Con este enfoque, la legisladora se-

ñaló que busca establecer una gestión 
caracterizada por la transparencia, la 
responsabilidad fiscal y la participación 
activa de la comunidad en el ámbito le-

gislativo.

TOLHUIN CONTINÚA CON LA OBRA PÚBLICA 
A PESAR DE LA FALTA DE FINANCIAMIENTO
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TIERRA DEL FUEGO

El titular de la Secretaría de Malvinas mantuvo un encuentro con la vicepresidenta, abordando temas relacionados con Malvinas y la 
soberanía. Durante la reunión, planteó la posibilidad de trasladar el Instituto Antártico a Tierra del Fuego.

INSISTEN EN LA RELOCALIZACIÓN 
DEL INSTITUTO ANTÁRTICO

El secretario de Malvinas y Asuntos 
Internacionales de Tierra del Fuego, 
Andrés Dachary, reveló los detalles de 
una reunión mantenida con la nueva 
vicepresidenta de la Nación, en la cual 
se abordaron temas de vital importan-

cia para la provincia, destacando la 
necesidad de reforzar la soberanía me-

diante la relocalización del Instituto 
Antártico en Tierra del Fuego.

En declaraciones a FM Master’s, Da-

chary compartió su encuentro con la 
vicepresidenta, enfocándose en cues-

tiones que impactan directamente en 
la dimensión soberana, especialmente 
relacionadas con la industria. 

En este contexto, destacó la per-

cepción de amenazas al sub régimen 
industrial, interpretándolas no solo 
como medidas económicas sino como 
estrategias geopolíticas para afirmar la 
soberanía en esta región de Argentina.

El funcionario fueguino expresó su 
entusiasmo por la posibilidad de relo-

calizar el Instituto Antártico en la pro-

vincia, resaltando la importancia estra-

tégica de contar con esta institución en 
un territorio que se considera la puerta 
de entrada natural a la Antártida.

“Tuve la oportunidad el jueves de 
la semana pasada, de reunirme con la 
vicepresidente en la cual pudimos lle-

var la mirada fueguina respecto a los 
temas más importantes que tenemos. 
Aquellos temas que tienen centralidad 
en la dimensión soberana, empezando 
por la industria. Para nosotros todas 
estas amenazas que se hacían sobre lo 
que es el sub régimen industrial, no lo 
entendemos como una medida econó-

mica, sino como una medida geopolí-

tica. Es decir, una forma de hacer so-

beranía en esta parte de la Argentina 
y contar en primera persona fue fan-

tástico” afirmó el funcionario.
Dachary resaltó la necesidad de 

que la provincia sea un bastión en la 
defensa de los intereses vinculados a 
las Islas Malvinas y todo lo que aten-

te contra su soberanía. Además, hizo 
hincapié en repensar las políticas de 
pesca y la importancia de involucrar 
al Consejo General de Pesca en deci-

siones clave para el territorio fuegui-

no.
“Si lamentablemente la provincia 

de Tierra del Fuego tiene que conver-

tirse, como en el 2015 al 2019, en una 
especie de bastión, ahí estaremos 
marcando todas aquellas cuestiones 
que vayan contra la cuestión de las Is-

las Malvinas y todo lo que atente con-

tra los intereses provinciales” añadió.
El secretario de Malvinas también 

abordó el controvertido asunto del 
radar inglés en la provincia y criticó 
la inacción de varios ex funcionarios 
nacionales que evadieron sus respon-

sabilidades en temas de seguridad 
nacional.

En cuanto a la creación hace dos 
años de una subsede de Cancillería, 
que de hecho tenía una oficina en la 
propia casa de gobierno, advirtió que 
“lamentablemente, en los últimos 
meses esa política se descontinuó y 
no hemos recibido más funcionarios”.

En resumen, Andrés Dachary en-

fatizó que la provincia de Tierra del 
Fuego busca fortalecer su soberanía 
territorial y su presencia estratégica 
en la Antártida mediante la reloca-

lización del Instituto Antártico, con-

solidando así su posición como actor 
clave en la defensa de sus intereses y 

en la configuración de políticas que 
impactan directamente en su desa-

rrollo y seguridad.
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CONDUCIDA POR ANALÍA CUBINO

La ex ministra de Educación, hoy presidenta de la recién creada Agencia de Innovación de Tierra del Fuego, detalló las responsabilidades 
y el ámbito de acción de esta área novedosa en la segunda gestión del gobernador Gustavo Melella.

CUÁLES SON LOS ALCANCES DE LA NUEVA 
AGENCIA DE INNOVACIÓN

Analía Cubino, recientemente de-

signada presidenta de la nueva Agen-

cia de Innovación de Tierra del Fuego, 
detalló los objetivos y el ámbito de ac-

ción de la entidad en la nueva gestión 
encabezada por el gobernador Gustavo 
Melella.

Cubino, por FM Master’s, destacó 
que la Agencia de Innovación surge 
como un desafío para fortalecer secto-

res económicos, trabajar en la amplia-

ción de la matriz productiva y dinami-

zar la relación entre el sector público 
y privado. 

La idea principal es coordinar es-

fuerzos para hacer más eficiente la 
inversión, tanto estatal como privada: 
“Vamos a trabajar articuladamente 
con el sector de energía, con toda la 
transición energética, con el labora-

torio del fin del mundo con quien ya 
tuvimos reuniones de trabajo”.

Además, se planea colaborar es-

trechamente con el sector privado 
en áreas como economía del co-

nocimiento, desarrollo audiovisual 
e industrias emergentes. Cubino 
subrayó la importancia de una re-

lación más fuerte con el sector pri-

vado y la necesidad de una mayor 
eficiencia en los procesos guberna-

mentales.
“La idea del gobernador es ha-

cer que una forma nueva que quizás 
tienen otros organismos, como es la 
Agencia de Recaudación, por ejem-

plo, la Aref, y con quien ya también 
tuvimos reuniones, es que podamos 
hacer, justamente, más eficiente el rol 
del Estado. A veces cuesta y, siempre lo 
dice el gobernador, el sector privado lo 
primero que pide es una mayor velo-

cidad en los procesos, un dinamismo” 
definió la funcionaria. 

La Agencia también se enfocará en 
temas como la modernización, tec-

nificación y digitalización del Estado 
para mejorar su eficiencia y reducir la 

burocracia. Se trabajará en proyectos 
concretos, como la fábrica de talento 
en Río Grande, que busca diversificar la 
oferta de servicios, incluyendo hardwa-

re y prototipado para empresas locales.
Cubino mencionó que se están ex-

plorando áreas como las criptomone-

das y la regulación del uso de energías 
renovables, siempre con el objetivo de 
garantizar la sustentabilidad y el bene-

ficio mutuo tanto para el sector privado 
como para el público.

“El plan es mitigar todas las cuestio-

nes en las que hoy el Estado quizás tie-

ne demasiada participación en el sector 
privado, acompañando con el subsidio 
la energía, por ejemplo, lo que son crip-

tomonedas, que se ha hecho una regu-

lación, pero que claramente ese sector 
puede crecer” se explayó al respecto.

En resumen, según su titular Analía 
Cubino, la Agencia de Innovación bus-

cará ser un motor de desarrollo econó-

mico, promoviendo la innovación y la 
colaboración entre el Estado y el sector 
privado en Tierra del Fuego.

ESTE FIN DE SEMANA SE 
REALIZARÁ FLOTANTE-
FERIA CREATIVA DE LA ISLA 

La Secretaría de Cultura del Go-

bierno provincial llevará a cabo 
‘Flotante- Feria Creativa de la Isla, 
Edición Fin de Año, este viernes 22 y 
sábado 23 de diciembre de 17 a 23hs 
en el CC Yaganes (Belgrano 319, Río 
Grande) y Polo Creativo Sur (Gober-

nador Paz 836, Ushuaia).
Es de destacar que en esta nueva 

edición habrá diversos artistas, pro-

ductores/as y creativas/os de nues-

tra provincia que comercializarán 
sus productos de autoría original y 
propia. En esta oportunidad se bus-

ca incentivar a los vecinos y vecinas 
a comprar regalos navideños a pro-

ductores locales. Además de contar 

con emprendimientos locales, habrá 
diversas intervenciones artísticas en 
el espacio, números musicales y djs.

Por otro lado, es importante men-

cionar que el jueves 21 de diciembre, 
en el marco de la feria, se desarrolla-

rá el taller de Tarjetas Navideñas de 
17 a 19hs en la Secretaría de Cultura 
(Gdor. Deloqui 1465 - Ushuaia) y el 
taller de Packaging de 18 a 20hs, en 
el Museo Fueguino de Arte Niní Ber-

nardello (Belgrano 319- Río Grande). 
La propuesta es con cupo limitado e 
inscripción previa.

Para mayor información visitar @
culturatdf en Instagram o @Cultura 
TDF en Facebook.

EDICIÓN FIN DE AÑO 
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EMBARCACIÓN

El secretario de Pesca y Acuicultura de Tierra del Fuego anunció la incorporación del Nerea, un buque de gran tamaño que participará 
en las actividades de la nueva planta provincial para el procesamiento de centolla y centollón.

DETALLES SOBRE LA OPERACIÓN DEL NEREA 
PARA LA PLANTA “CRUSTÁCEOS FUEGUINOS”

Carlos Cantú, secretario de Pesca y 
Acuicultura de Tierra del Fuego, deta-

lló aspectos cruciales sobre la planta 
de procesamiento “Crustáceos Fue-

guinos” y el barco Nerea, subrayando 
su relevancia para el mercado interno 
y la necesidad de estudios exhaustivos 
del recurso.

En relación con la planta “Crus-

táceos Fueguinos”, Cantú, por FM 
Master’s, destacó que se trata de 
una instalación completamente 
nueva, parte de un proyecto inte-

gral. Subrayó la importancia de su 
vinculación con un barco fresque-

ro que traerá los crustáceos para su 
procesamiento. “Esto seguramente 
va a ser para el mercado interno, 
porque la producción actual no al-

canza para sostener un mercado ex-

terno sostenible” dijo.
Respecto al barco Nerea, Cantú 

explicó que operará en zonas donde 
tradicionalmente no incursionan los 
pescadores locales. Detalló la división 
del canal en tres áreas y resaltó que 
“Nerea va a pescar de frontón Gable 
hacia el Este, hacia Isla de los Esta-

dos”. 
Destacó también la implementa-

ción de un sistema de monitoreo 
satelital para controlar la actividad 
pesquera y garantizar el cumpli-

miento de normativas.

Cantú hizo hincapié en la impor-

tancia de las vedas establecidas por 
razones biológicas para preservar 
las especies de centolla y centollón. 

“La veda de centolla en la provincia va 
desde el 1 de marzo al 30 de junio, y 
la veda del centollón va desde el 1 de 
abril al 28 de febrero”, afirmó.
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Un grupo de gobernadores pe-

ronistas, entre ellos Axel Kicillof y 
Gustavo Melella, se reunieron con el 
presidente Javier Milei para discutir 
medidas de compensación por la 
pérdida de recursos provinciales. 

Al terminar el encuentro, los 
mandatarios opositores manifes-

taron su rechazo a la reversión del 
Impuesto a las Ganancias, conside-

rándolo perjudicial para los traba-

jadores, y propusieron en cambio la 
coparticipación del tributo al che-

que como solución alternativa.
En un comunicado conjunto, los 

mandatarios argumentaron que la 
devaluación del 118%, la mayor de 
la historia, sin medidas compensa-

torias para los trabajadores, generó 
una aceleración inflacionaria y afec-

tó el poder adquisitivo de la pobla-

ción. Destacaron que la pérdida de 
recursos coparticipables, la reduc-

ción de subsidios y otras medidas 
impactan directamente en los recur-

sos provinciales.
El presidente Milei, a través del 

Gobernadores peronistas rechazan la reversión del Impuesto a las Ganancias propuesta por Milei y proponen coparticipar 
el tributo al cheque como alternativa. Se busca compensar la pérdida de recursos provinciales en medio de la crisis 
económica.

GOBERNADORES OPOSITORES 
RECHAZARON REVERTIR GANANCIAS

titular de Hacienda, Luis “Toto” Ca-

puto, había anunciado su intención 
de revertir la modificación del Im-

puesto a las Ganancias para recu-

perar una recaudación cercana a $1 
billón al año. Sin embargo, ante el 
rechazo de algunos gobernadores, se 
abrió la posibilidad de compartir el 
costo político y considerar alternati-

SE VIENE UN GRAN 
CONCIERTO DE FIN DE AÑO

Con el objetivo de cerrar el 2023, 
este sábado 23 de diciembre se reali-

zará un concierto especial interpre-

tado por la Banda Municipal de Mú-

sica y más de 25 artistas invitados de 
la ciudad, quienes deleitarán con un 
gran repertorio popular. Será a las 21 
horas en la Casa de la Cultura, con 
entrada libre y gratuita.

El Municipio de Río Grande, a tra-

vés de la Subsecretaría de Cultura, 
despedirá el año 2023 con un gran 
espectáculo musical y artístico para 
que las vecinas y vecinos disfruten 
una noche llena de alegría, música 
y baile.

Con el fin de deleitar a los pre-

sentes, la noche tendrá un amplio 

repertorio popular que será inter-

pretado por la Banda Municipal de 
Música y más de 25 músicos y can-

tantes invitados. Las canciones irán 
desde géneros como el pop, salsa, 
cumbia y hasta rock.

Tal evento se llevará a cabo el 
próximo sábado 23 de diciembre, a 
las 21 horas, en la histórica sala de 
la Casa de la Cultura de nuestra ciu-

dad. La entrada será libre, gratuita y 
será por orden de llegada hasta que 
se cumpla con la capacidad del lu-

gar.
El Municipio invita a todos los ve-

cinos y vecinas a compartir de este 
gran despliegue artístico para despe-

dir en comunidad y unidad el 2023.

RÍO GRANDE

PROPUESTA DE MILEI

vas como la coparticipación del im-

puesto al cheque.
Los dirigentes peronistas subra-

yaron la importancia del diálogo y 
los consensos para que las provin-

cias recuperen los recursos esencia-

les y puedan atender las necesida-

des de los ciudadanos. Manifestaron 
su compromiso con el desarrollo 
armónico del país y la búsqueda de 
soluciones que contemplen la situa-

ción social.
El proyecto de ley que propone la 

coparticipación del 70% del impues-

to al cheque fue presentado con la 
firma de 22 gobernadores. Aunque el 
presidente dejó en claro que el déficit 
fiscal cero no es negociable, se mos-

tró receptivo a considerar propuestas 
y pidió apoyo para las medidas legis-

lativas que enviará al Congreso.
La refinanciación a través de Ga-

nancias no contaba con el respaldo 
unánime de los gobernadores, quie-

nes, ante la insistencia del presiden-

te, plantearon la alternativa de hacer 
coparticipable el impuesto al che-

que. El tema será objeto de futuras 
negociaciones y podría influir en la 
configuración del paquete de leyes 
que el Gobierno enviará al Congreso.

Los firmantes de la carta de re-

chazo son los mandatarios Axel Ki-

cillof (PBA), Sergio Ziliotto (La Pam-

pa), Raúl Jalil (Catamarca), Osvaldo 
Jaldo (Tucumán), Gustavo Melella 
(Tierra del Fuego), Gerardo Zamora 
(Santiago del Estero), Ricardo Quin-

tela (La Rioja) y Gildo Insfrán (For-

mosa).
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En ese sentido, sostuvo que “vamos 
a tomar el Ministerio en un momento 
nacional complejo, muy complicado, 
pero tenemos muchas ganas de gestio-

nar, de hacer. Tenemos mucha expec-

tativas y compromiso para trabajar por 
nuestra provincia”. 

“Vamos a llevar adelante una gestión 
muy transparente. Cuando fui Conta-

dor General y Tesorero General armé 
manuales, checklist. Entonces quiero 
que la línea de mi gestión vaya en ese 
camino. Además vamos a trabajar para 
buscar financiamiento que nos permita 
continuar con la obra pública, porque 
pensamos que la obra pública no solo 
es importante socialmente sino que 
además moviliza la economía”, agregó.

Asimismo, el funcionario recalcó que 
“vamos a hacer todo lo que esté a nues-

tro alcance para tener una provincia 
grande. Asumimos junto a un excelen-

te equipo de profesionales con mucha 
experiencia para abordar temas como 
cerrar ese capítulo con la reestructura-

ción de la deuda, llevar adelante el área 
de comercio, fortalecer la Tesorería Ge-

neral y trabajar para el crecimiento y 
desarrollo de Tierra del Fuego”.

“VAMOS A LLEVAR ADELANTE UNA 
GESTIÓN MUY TRANSPARENTE”
El flamante Ministro de Economía de la Provincia, Francisco Devita, quien juró su cargo este domingo pasado, se refirió a las 
expectativas y desafíos que tendrá el área en el actual contexto nacional y provincial.

Francisco Devita es Contador Públi-

co egresado de la Universidad de Buenos 
Aires con mención de honor. Es Magíster 
en Derecho Tributario egresado de la Uni-

versidad Austral con Diploma de Honor. 
En el ámbito público se desempeñó en 

el área de Compras del Instituto Nacional 
de Servicios Sociales para Jubilados y Pen-

sionados. Asimismo fue Director de Pro-

yecciones Financieras, Subtesorero Gene-

ral, Contador General y Tesorero General 
en el Gobierno de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

En el ámbito privado se desempeñó 
en estudios contables independientes, 
en el área de Tesorería de Tenaris, en 

auditoría de entidades financieras en 
Price Waterhouse Coopers y fue jefe de 
impuestos del Grupo Gire S.A.

Además es docente de asignaturas 
de la Carrera de Contador Público en la 
Universidad Nacional de Tierra del Fue-

go y en la Universidad de Ciencias Em-

presariales y Sociales.

NUEVA GESTIÓN 
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El presidente Javier Milei lideró 
una reunión en la Casa Rosada con 
gobernadores de todas las provincias 
en un cónclave que tuvo como objeti-

vo abordar la preocupante pérdida de 
recursos coparticipables ocasionada 
por los cambios en el esquema de Ga-

nancias e IVA. 
Acompañado por el ministro del 

Interior, Guillermo Francos, Milei se 
comprometió a presentar en los próxi-

mos días un temario destinado a se-

siones extraordinarias en el Congreso.
La reunión, que se llevó a cabo en 

el Salón Eva Perón, se inició alrededor 
de las 12:20 y se esperaba abordar una 
agenda abierta. Cada gobernador tuvo 
la oportunidad de expresar las dificul-

tades específicas que enfrenta su pro-

vincia, estableciendo un diálogo que 
buscó comprender las distintas reali-

dades regionales.
Guillermo Francos, al tomar la pa-

labra en la conferencia posterior al 
encuentro, sin permitir preguntas de 
la prensa, destacó que el presidente 
explicó a los gobernadores la situa-

ción del país al momento de asumir 
y las razones que respaldan las me-

didas implementadas. Asimismo, re-

saltó que cada mandatario provincial 
expuso su visión y las problemáticas 
locales.

Uno de los puntos centrales abor-

dados fue la pérdida de recursos co-

participables por los cambios en Ga-

nancias e IVA. Milei se comprometió 
a buscar soluciones a este desfinan-

ciamiento y adelantó que enviará al 
Congreso un temario para sesiones 
extraordinarias, buscando consensos 
para afrontar la compleja situación 

El presidente se reunió con mandatarios para abordar la pérdida de recursos coparticipables. Comprometió enviar al Congreso 
medidas para paliar desfinanciamiento provincial. El diálogo abordó un respaldo a las problemáticas regionales.

LOS PORMENORES DE LA REUNIÓN 
DEL PRESIDENTE CON LOS GOBERNADORES 

CASA ROSADA

RECOMENDACIONES DE LA 
MUNICIPALIDAD ANTES DE 
COMPRAR UN TERRENO

El Municipio de Río Grande 
aconseja a los vecinos y vecinas, to-

mar los recaudos necesarios en la 
compra de lotes entre privados para 
evitar futuros fraudes. Se advierte 
que deberán considerar mínima-

mente los siguientes puntos de for-

ma previa a realizar cualquier tipo 
de inversión: 

- Verificar que la persona que ven-

da el terreno sea la dueña (DNI).
- Verificar que la persona que le 

venda el terreno tenga el título de pro-

piedad a su nombre inscripto en el Re-

gistro de la Propiedad Inmueble (Mo-

yano N° 780 CP:9420) y que los datos 
sean los que correspondan al terreno 
(siempre solicitar número de partida 
inmobiliaria). 

- Verificar que el lote posea servicios 
(está prohibida la venta de lotes sin ser-

vicios, O.M. N° 2863/11).
- Evitar ofertas poco realistas (ven-

tas por redes sociales, carteles en la vía 
pública, precios ínfimos, etc.).

- Tener en cuenta los usos para los 
que piensa el terreno (comercio, vivien-

das en altura, galpón, etc.), dado que en 
la zona podría no estar permitido por el 
Código de Desarrollo Territorial (O.M. 
N° 2863/11).

Tenga en cuenta que tener un bole-

to de compraventa a su nombre como 
comprador no lo convierte en propie-

tario, pero sí tiene consecuencias jurí-

dicas entre las partes (contrato entre 
privados). La compraventa de un bien 
inmueble debe hacerse necesariamen-

RÍO GRANDE

te por escritura pública.
Podrán solicitar información útil en 

la Subsecretaría de Hábitat y Ordena-

miento Territorial (Dirección de Desa-

rrollo Urbano y Dirección de Catastro) 

sito en 9 de Julio N° 601 (CP:9420) de 
lunes a viernes, desde las 09:00 hasta 
las 16:00 horas, o remitir su consulta al 
siguiente correo: subsec.habitat@rio-

grande.gob.ar

económica del país.
El ministro del Interior subrayó 

la importancia de un encuentro con 
“un espíritu muy colaborativo, con 
mucha comprensión mutua”. Des-

tacó que el presidente ofreció el res-

paldo de su gabinete para abordar las 
problemáticas específicas de cada 
provincia. Además, anticipó que ha-

brá más reuniones de este tipo en el 
futuro.

La presencia de los gobernadores 
Gustavo Sáenz (Salta), Martín Llaryo-

ra (Córdoba) y Raúl Jalil (Catamarca) 
en la conferencia posterior, intentó 
mostrar una idea de trabajo conjunto 
entre la Nación y las provincias, para 
superar los complejos desafíos econó-

micos actuales.
Este encuentro es el primero de 

trascendencia en la gestión de Milei, 
quien se comprometió, según su vo-

cero, a buscar soluciones concretas, a 
mantener un diálogo continuo y a tra-

bajar en conjunto con los líderes pro-

vinciales para abordar la crisis econó-

mica que afecta a todo el país.
Luego del encuentro trascendió 

el malestar de algunos gobernadores 
porque se les impidió ingresar a la re-

unión con sus celulares o dispositivos 
electrónicos, entregándoles a cambio, 
hojas y lapiceras.
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La máxima instancia judicial del 
país, la Corte Suprema de Justicia, re-

chazó el recurso presentado por Vivia-

na La Cotera Ratto, confirmando así 
la condena por narcotráfico que pesa 
sobre la ciudadana peruana. 

La sentencia se relaciona con el 
transporte de 907 gramos de cocaína 
en su cuerpo, descubierto el 26 de di-

ciembre de 2019 en el aeropuerto de 
Bahía Blanca, cuando se dirigía hacia 
la ciudad de Ushuaia.

El proceso legal iniciado tras su 
detención culminó el 5 de marzo de 
2020, cuando el Tribunal Oral en lo 
Criminal Federal de Bahía Blanca la 
condenó a cuatro años de prisión por 
el delito de transportar sustancias ilí-

citas. La defensa de La Cotera Ratto 
buscó revertir la sentencia a través de 
diversas apelaciones, llegando final-

mente a la Corte Suprema.
Los magistrados Horacio Rosatti, 

Carlos Rosenktranz, Juan Carlos Ma-

queda y Ricardo Lorenzetti, integran-

tes de la Corte Suprema, desestimaron 
el planteo de la acusada, confirmando 

así la condena inicial. Esta resolución 
resalta la determinación del sistema 
judicial argentino en casos vincula-

dos al tráfico de sustancias ilícitas.
El tráfico de drogas mediante 

“mulas” implica el transporte de es-

tupefacientes entre países utilizando 
a personas como medio de trans-

porte. Generalmente reclutadas en 
situaciones de vulnerabilidad, estas 
personas son utilizadas por organiza-

ciones criminales que las engañan o 
coaccionan para realizar actividades 

ilícitas.
En Argentina, este tipo de accio-

nes está penado por la Ley 23.737 de 
Narcotráfico. El artículo 5 de dicha ley 
establece penas de prisión de cuatro 
a doce años para aquellos que tengan 
en su posesión estupefacientes desti-

nados a su comercialización.

La Corte Suprema de Justicia desestimó el planteo de una ciudadana peruana condenada por transportar 907 gramos de cocaína 
como “mula” de Bahía Blanca hacia Ushuaia. La decisión destaca la firmeza del sistema judicial en casos de narcotráfico.

CONFIRMAN CONDENA A “MULA” 
POR NARCOTRÁFICO HACIA TIERRA DEL FUEGO

CASO DE 2019

NUEVA GESTIÓN

CASTILLO BUSCA CONTINUAR 
CON LAS OBRAS EN EJECUCIÓN 
Y LAS PROYECTADAS

La titular de Obras y Servicios Públi-

cos, Gabriela Castillo, asumió su segun-

do mandato al frente de la cartera mi-

nisterial. Juró este domingo para ejercer 
su mandato frente a la cartera de Obras 
y Servicios Públicos, y continuar acom-

pañando al Gobernador Gustavo Mele-

lla en su renovada gestión al frente del 
ejecutivo provincial.

La funcionaria aseguró que “así 
como lo hemos planteado desde el día 
uno, pondremos toda nuestra fuerza 
para continuar con las obras que están 
en ejecución, pero sobre todo para ha-

cer realidad las obras que soñamos y 
que tenemos proyectadas”.

En tal sentido agregó que “estos 4 
años hemos concluido con obras muy 
importantes para los sectores de la sa-

lud; de educación; de deportes; desti-

nadas a la primera infancia; a la segu-

ridad de las familias fueguinas. Hemos 
realizado proyectos para el desarrollo 
productivo; energético y que están vin-

culados a la ampliación de la nuestra 
matriz productiva de nuestra provincia 
con un objetivo claro de seguir crecien-

do”. 
La funcionaria agregó que “si bien 

estamos enfrentando un contexto na-

cional distinto y difícil para todos; la 
realidad es que bajo el mandato del Go-

bernador Gustavo Melella el eje es claro, 
y es seguir trabajando para mejorar la 
vida de las y los fueguinos. Somos servi-

dores públicos y toda nuestra impronta 
continuará por ese camino”.

Respecto al futuro inmediato de la 
obra pública, Castillo manifestó que 
“estamos trabajando en acciones para 
adaptar y acomodar el mapa de obras 
provincial; lo cierto es que seguimos 
atentos a los anuncios que se van reali-

zando a nivel nacional y a la espera de 
una primera reunión con el nuevo Mi-

nistro de Infraestructura, Guillermo Fe-

rraro para avanzar con el nuevo plan de 
obras”.
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El pasado fin de semana culminó 
el último torneo de Hockey Pista del 
2023 en nuestra ciudad, contó con 
la organización del Club Panteras y 
el apoyo del Municipio a través de la 
Subsecretaría de Deportes.

El certamen estuvo reservado para 
las categorías intermedia, donde re-

sultó vencedor el club tolhuinense 
9 de Octubre; y mamis, aquí Colegio 
del Sur de la capital fueguina se alzó 

SE JUGÓ EL ÚLTIMO TORNEO DE HOCKEY PISTA 
DEL AÑO

pudiese realizar un campus nacional 
donde el cuerpo técnico de la Selec-

ción Argentina llegó para ver juga-

doras de Tierra del Fuego, marcando 
esto como un hecho histórico. 

Luego del último torneo de este 
2023, Rubén Wallner, DT del Club 
Panteras, manifestó su agradecimien-

to al Municipio por el apoyo recibido 
a lo largo del año, y agregó que “el 
cambio del piso fue algo muy grande, 

con el primer lugar. 
Fue un año cargado de torneos 

para el hockey pista, todos teniendo 
como escenario común el Polidepor-

tivo Carlos Margalot, luego de una 
gran inversión que hizo el Municipio 
al cambiar la superficie por uno ade-

cuado para la práctica de este deporte 
tan popular en toda la provincia. 

Este gran cambio, por ejemplo, 
hizo que en el mes de septiembre se 

Fue la Copa Río Grande, organizada por el Club Panteras para las categorías intermedia y mamis. 9 de Octubre y Colegio del Sur 
fueron los equipos ganadores.

hizo que el juego sea diferente y real-

mente nos encontramos con algo per-

fecto para la práctica del deporte”.
Por otro lado, Marixa Robles, juga-

dora de Colegio del Sur expresó: “es-

tamos felices por todo lo que vivimos 
durante el fin de semana cumpliendo el 
objetivo de ser campeonas”.

Durante el año el club capitalino lle-

gó en reiteradas ocasiones a la ciudad 
para ser parte de diferentes torneos, en 
este punto dijo que “tratamos de estar 
siempre realizando mucho esfuerzo, 
acá siempre nos tratan bien y nos sen-

timos muy a gusto”. A lo que agregó: “el 
cambio del piso nos pareció algo espec-

tacular, felicitamos al Municipio por la 
decisión que tomaron”.

La gestión municipal invirtió y 
acompañó el deporte durante el 2023, 
trabajando para poner en valor a las y 
los deportistas de la ciudad.

RÍO GRANDE

En el marco de regularización de 
tierras en la ciudad, la Municipalidad 
de Ushuaia hizo entrega de títulos de 
propiedad a 20 familias de la ciudad 
en un acto encabezado por el inten-

dente Walter Vuoto acompañado del 
jefe de Gabinete municipal, Sebastián 
Iriarte y por la Escribana municipal, 
Patricia Borla.

“Con esta nueva entrega casi al-

canzamos los 570 títulos entregados 
desde el inicio de la gestión del inten-

dente Vuoto a familias que llevan mu-

chos años esperando este momento”, 
dijo Sebastián Iriarte.

Como en todas las ocasiones en 
que se concreta la entrega de títulos, 
se viven momentos de mucha felici-

dad y también de mucho agradeci-

miento. “Con un gran trabajo de la 
Escribanía municipal, en esta oportu-

nidad 20 familias pudieron obtener el 
título de propiedad sobre tierras que 
fueron entregadas en distintos años; 
hubo familias con tierras adjudicadas 
en distintos barrios de la ciudad,  en 
los años 1985, 1994, 1995, 2005, 2007 
y más recientes”, contó Iriarte.

ENTREGARON 
20 TÍTULOS DE 
PROPIEDAD 

USHUAIA
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COLAZO: “VAMOS A CONSTRUIR 
CONSENSOS EN EL MARCO DEL 
DIÁLOGO Y RESPETO”

El Partido Verde, es una de las seis 
fuerzas políticas que integran el Par-

lamento fueguino. La referente de ese 
espacio, que el domingo juró a su se-

gundo mandato, María Laura Colazo, 
dijo a Prensa Legislativa que “los hom-

bres y mujeres que forman la nueva 
Legislatura son políticos con expe-

riencia” y en ese sentido aventuró “un 
espacio de consensos en el marco del 
diálogo y respeto”. 

La Legisladora, agradeció al pueblo 
de Tierra del Fuego que confió nueva-

mente para que los represente. “Segui-

remos trabajando con mucho com-

promiso por el desarrollo inclusivo y 
sostenible”, comentó minutos previos 
a su jura en el gimnasio Padre Miguel 
Bonuccelli del colegio Don Bosco. 

En cuanto al diálogo en el seno de 
la Cámara, opinó que sus pares, son 
políticos de experiencia en la gestión e 

ideas, en tal sentido aventuró un es-

cenario de consensos en el marco de 
respeto, dado que -entendió- el país 
necesita de “todos los sectores, y que 
todas las políticas y políticos este-

mos dialogando permanentemente 
acompañando a los Ejecutivos y de-

fendiendo los intereses de Tierra del 
Fuego”, reflexionó. 

Acerca del contexto nacional, la 
referente de Río Grande, reconoció 
“lo complejo de la situación”, dado el 
incremento constante de los precios 
y la próxima desregularización de las 
tarifas de servicios y de transporte. 
“Debemos trasmitirle tranquilidad a 
la ciudadanía, ello significa que de-

bemos trabajar seriamente y honra-

damente, acompañando la voluntad 
del pueblo que eligió estas autorida-

des”, cerró.

LEGISLATURA

TODOS LOS PRODUCTOS DE 
RGA ALIMENTOS TENDRÁN UN 
DESCUENTO

Serán del 15% y podrán ser aprove-

chados en el Mercado Navideño que 
se realiza este 22 y 23 de diciembre. El 
descuento será a través de un botón 
virtual que está alojado en https://
rgaalimentos.riogrande.gob.ar/. El 
descuento será accesible para todos 
los vecinos y las vecinas. El objetivo es 
acercar productos frescos y de calidad 
a la comunidad riograndense a exce-

lentes precios.
El Municipio lanza este botón vir-

tual de descuentos aplicados a todos 
los productos que ofrece la marca 

“RGA Alimentos”. El descuento será 
del 15% en pollos frescos y tomates 
agroecológicos de la marca local, y 
se podrá aprovechar por primera vez 
en el Mercado Navideño que se rea-

lizará este 22 y 23 de diciembre en el 
gimnasio del colegio Don Bosco. 

Para acceder al beneficio, debe-

rán ingresar en https://rgaalimen-

tos.riogrande.gob.ar/, hacer click en 
el botón “Obtené tu cupón”, ingresar 
los datos para que luego llegue un 
código que se deberá presentar para 
obtener el descuento. 

RÍO GRANDE
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A través de un comunicado, incita-

ron al nuevo gobierno “a trabajar con 
las Islas Malvinas en cuestiones mutua-

mente beneficiosas, como compartir 
recursos pesqueros o investigaciones 
científicas que sean beneficiosas para 
todos los países de toda la región”.

“Las Islas Malvinas seguirán com-

portándose de manera madura con to-

dos nuestros vecinos. Esperamos que el 
Presidente Milei, en comparación con 
algunos de sus predecesores, se com-

porte de manera madura con las Islas 
Malvinas y los isleños, además de res-

petar sus claros deseos”, completaron 
en el escrito.

Durante la campaña electoral, las 
declaraciones del actual presidente de 
la Nación sobre la ex premier británica, 
Martgaret Thatcher, quien comandaba 
las fuerzas armadas durante la Guerra 
de Malvinas fueron provocativas para 
distintos referentes políticos como para 
los veteranos de guerra. “En la historia 
de la humanidad, hubo grandes líderes. 
Thatcher tuvo un rol significativo en la 
caída del Muro de Berlín”, aseguró Mi-

LOS HABITANTES DE MALVINAS QUIEREN QUE MILEI 
“SE COMPORTE DE MANERA MADURA”
Según dio a conocer TN, la Asamblea Legislativa de las Islas Malvinas advirtió que no tiene intención de discutir sobre la soberanía 
del archipiélago con el nuevo gobierno argentino. “Como miembros de la Asamblea Legislativa de las Islas Malvinas, elegida 
democráticamente, recordamos al presidente Milei y a su nuevo gobierno que los habitantes de las Islas Malvinas no tienen ningún 
deseo de discutir nuestra soberanía”, aseguraron.

tienen los mismos derechos que cual-

quier habitante argentino. Negar eso 
es ridículo”.

Sin novedades sobre la postura del 
nuevo Gobierno, los veteranos ven 
con preocupación la nueva política 
que impulsará el gobierno de Milei so-

bre la causa Malvinas. En la plataforma 
electoral de La Libertad Avanza se pro-

fundiza la política llevada adelante por 
el expresidente de la Nación, Mauricio 
Macri, con la firma del pacto Forado-

ri-Duncan, un acuerdo al que puso fin 
el gobierno de Alberto Fernández.

ISLAS MALVINAS

lei.
Margaret Thatcher dispuso una 

fuerza de tareas para viajar de inme-

diato al Atlántico Sur con la premisa 
de recuperar las Islas Malvinas para la 
ocupación de Gran Bretaña.

Además, Diana Mondino desató la 
polémica luego de sus dichos en una 
entrevista con el diario británico The 
Thelegraph sobre el futuro de las islas: 
“Los derechos de los isleños serán res-

petados, deben ser respetados y no se 
les puede faltar el respeto”.

No obstante, tras sus declaraciones, 
la canciller tuvo que aclarar que “los is-

leños tienen los mismos derechos por-

que son argentinos, nacieron en suelo 
argentino”.

En este sentido, puntualizó que “la 
preocupación en Inglaterra es qué va-

mos a hacer nosotros con los isleños, 
y yo les dije que vamos a respetar sus 
derechos. Una cosa que vamos a acla-

rar es: ¿Las Malvinas son argentinas? Sí, 
desde nuestro punto de vista induda-

blemente son argentinas. Por lo tanto, 

EL SÁBADO SE SORTEAN 
VACANTES PARA INGRESANTES A 1° 
AÑO DE SECUNDARIA 

El Ministerio de Educación de la 
provincia informa que el sorteo ge-

neral de vacantes para estudiantes 
ingresantes a 1° año del nivel secun-

dario Ciclo Lectivo 2024 será el día 
sábado 17 de febrero. El mismo se 
realizará a las 9:00 horas, por lo que 
las familias deberán presentarse a las 
8:00 horas en lugar a confirmar. 

Se solicita estar atento a las no-

vedades que se informarán a partir 
de la segunda semana de febrero de 

2024 en los medios de comunicación y 
redes oficiales del Ministerio de Educa-

ción. También podrán comunicarse en 
esas fechas con la Supervisión de Nivel 
Secundario a través de los correos elec-

trónicos que se detallan a continua-

ción: 

USHUAIA: stnsecundarioush.estu-

diantes@tdf.edu.ar
RIO GRANDE: stnsecundariorg.es-

tudiantes@tdf.edu.ar

PROVINCIALES
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Allí, la Licenciada y responsable del 
dispositivo, Constanza Cano agradeció 
al intendente Walter Vuoto, “por confiar 
en este equipo de trabajo, velar por el 
derecho de los niños, niñas y adoles-

centes de nuestra ciudad, en aquello 
que tiene que ver con el acceso a trata-

mientos de calidad, a promover espa-

cios como estos de inclusión, de pro-

moción y protección de sus derechos, 
en todo aquellos que tiene que ver con 
la salud mental, la inclusión y la educa-

ción”. 
En esa misma línea, destacó el com-

promiso de la saliente secretaria de Po-

líticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, Yésica Garay, dado que “se 
hizo eco de la necesidad que plantea-

ron los profesionales del equipo desde 
hace tiempo, para concretar esta ins-

tancia de formación tan valiosa”. 
Asimismo, contó que durante la pri-

TERAPIA ASISTIDA CON PERROS RECIBIÓ A BOCALAN 
ARGENTINA
El Dispositivo de Terapia Asistida con Perros (TAP) de la Municipalidad de Ushuaia, recibió a cuatro profesionales de Bocalan Argentina, 
con el fin de realizar un curso intensivo de capacitación a todo el equipo terapéutico.

mera semana se trabajó con un entre-

nador de perros de intervenciones y 
terapia, Guillermo Quatrocchi junto 
a la kinesióloga, Yanina Vargas. Mien-

tras que en la segunda semana, estu-

vo la entrenadora de perros de inter-

venciones y terapias, Fernanda López 
Ayala y la psicomotricista, Margarita 
Ziade, quien además es la directora de 
Bocalan Argentina.

Cano indicó que “la presencia de 
Bocalan Argentina nos enriqueció, nos 
aportó mucho en el trabajo de mane-

jo de nuestros dos perros de terapia, y 
en la evaluación de una cachorra, nos 
sumó aportes clínicos, herramientas 
nuevas de intervención, aprendimos 
otro tipo de encuadre teórico que si 
bien no es el utilizado en nuestro dis-

positivo, nos aportó mucho a la hora 
de estructurar nuestro trabajo con 

en obediencia, esto es, que responda 
a comandos y permanezca el tiempo 
que se lo necesite en permanencia, sea 
parado, sentado o echado; y en que 
tengan las habilidades necesarias que 
exijan las sesiones, recoger objetos y 
alcanzarlos, dar la pata, chocar los cin-

co, saludar, girar, abrazar y otros trucos 
que resulten funcionales”.

Durante el recorrido “se trabajó de 
manera sistematizada el Diseño de 
Sesiones IAA, haciendo hincapié en la 
formación de profesionales de la Salud 
y Educación en este campo, como así 
también del Binomio Técnico-Perro, 
para formar equipos de trabajo desti-

nados a brindar calidad en las terapias, 
teniendo como principal objetivos el 
bienestar de la población a la que va 
destinada, en nuestro caso en su ma-

yoría niños, niñas y adolescentes con 
autismo”.

USHUAIA

SE VIENEN LOS FESTEJOS POR EL 
“DÍA MÁS LARGO”

La Secretaría de Cultura y Educa-

ción de la Municipalidad de Ushuaia 
llevará adelante los días 21 y 22 de di-

ciembre a partir de las 16:00 horas en 
el Paseo de las Rosas los festejos por el 
“Día Más Largo”, actividad que forma 
parte del calendario de Festivales Ar-

gentinos.
La iniciativa, que ocupará el ex-

terior de la Antigua Casa Beban y la 
glorieta, contará con un paseo de em-

prendedores y emprendedoras con di-

ferentes productos, muchos alusivos a 
las fiestas navideñas, así como activi-

dades artísticas infantiles, interven-

ciones teatrales y música en vivo.
Desde la Municipalidad de Us-

huaia se invita a las familias de la 
ciudad a disfrutar de esta variada 
propuesta cultural, celebrando así el 
solsticio de verano o Día Más Largo 
en esta doble jornada. 

La gestión del intendente Walter 
Vuoto continúa promoviendo ins-

tancias de visibilización del trabajo 
de las y los emprendedores en víspe-

ras de Navidad, a fin de acompañar 
y reforzar la economía popular local.

Martín y Max, los perros de IAA”.
En tanto, observó que “esta es la 

primera etapa de formación, dado que 
nos quedan 40 horas de supervisión y 
evaluación de avance en nuestro pro-

ceso de aprendizaje, y en el mes de 
abril trabajaremos una semana más y 
rendiremos el examen teórico-prácti-

ca para obtener los títulos de Expertos 
y Técnicos en Intervenciones Asistidas 
con Animales, teniendo en cuenta que 
es un trabajo que realizamos desde 
hace ocho años”. 

La Licenciada explicó el trabajo 
puntual que se hizo con Martín, Max 
y Lana, a partir de la introducción al 
equipo de TAP del Método ABA (Análi-

sis Conductual Aplicado), con un desa-

rrollo teórico puntilloso y su constante 
bajada a la práctica con ejercicios con-

cretos con los perros”.
Entre ellos, con “Martín, Max y Lana, 

USHUAIA
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USHUAIA
PROVINCIALES

Los cambios en la órbita social 
informados por el Gobierno ya ge-

neran debate. La ministra Pettove-

llo anunció medidas que afectarán 

a quienes participen en cortes y mar-

chas. Críticas de organizaciones y sin-

dicatos.
En una conferencia de prensa rea-

lizada este lunes, la ministra de Ca-

ESCUELA MUNICIPAL, UN PENTACAMPEÓN 
DEMASIADO “GRANDIS” 

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Lasse-

rre y Escuela Municipal disputaron el 
domingo la final del Futsal Femenino 
en el Clausura. Las multicampeonas 
no dejaron dudas y “El Poli ya salió 
Campeón” fue el canto popular de la 
jornada. 

No hay casualidades en el deporte, 
a lo mejor algún evento casual, fortui-

to ocasional que decide o inclina la 
balanza entre dos equipos, pero eso 
ocurre cuando esos dos equipos equi-

paran sus fuerzas y sus pretensiones, 
ahí si entonces el azar o la fortuna 
pueden hacer la diferencia, en cam-

bio nada de fortuna tiene el relato que 
usted lector va a desandar a continua-

ción. 
La persiana del año calendario del 

Futsal se ha bajado, y en la rama feme-

nina solo existe un dueño, un sobera-

no, un verdadero equipo de compe-

tencia, se llama Escuela Municipal, o 
Poli, si usted prefiere, “Poli de mi vida” 
cómo reza el canto de sus jugadoras y 
de Anahí Vigil, la gestora intelectual 
de un presente arrasador en el plano 
local y creciente en el plano patagóni-

co y nacional. 
Por eso, el elenco Verde plagado de 

figuras afrontaba una nueva final, en 
frente Lasserre y su amor propio, Las-

serre y una nueva chance de postular-

se a llevar a cabo lo que a esta altura 
del camino parece un milagro, des-

tronar a Escuela, Lasserre un puñado 
de buenas jugadoras que crecen en el 
deporte pero que no logran congeniar 
una idea, una verdadera línea que les 
permita subir un escalón. 

Porque si, el finalista fue Lasserre, 
podría haber sido El Poli D tal vez, po-

dría haber sido HAF, lo fue hace poco 
en Copa Ushuaia Cuervos, pero na-

die, nadie, tiene las herramientas ne-

cesarias para arrebatarle un título al 
elenco más competitivo de la ciudad, 
y que no pase desapercibido ese adje-

tivo, “competitivo” porque eso es Es-

cuela, una máquina de competir y de 
ganar, no es solo un equipo, una uni-

dad, es un grupo de jugadoras que en-

tienden que siempre hay un horizonte 
más allá, una nueva conquista, y que a 
estas alturas la competencia domésti-

ca parece quedarle chica a semejante 
caudal de talento. 

Y ahora sí, después de haber men-

cionado el talento, nos metemos en la 
final. 

Lasserre fue un rival digno los pri-

meros ocho o diez minutos del juego, 

FUTSAL

final tienen nombre, apellido y nú-

mero: Valentina Grandis #10, así 
como viste y calza, la crack del Futsal 
Ushuaiense tuvo una final que nadie 
sorprende, estamos hablando sin du-

das de una de las más grandes pro-

mesas de la isla entera, dueña de un 
talento y una madurez a su tan joven 
edad que, si el deporte y la vida quie-

re, la llevarán seguramente al profe-

sionalismo, a seguir por ejemplo los 
pasos de la gran Maca Espinoza, Vic-

ky Ramos o Mili Gomez. 
Llena los ojos ver semejante talen-

to, semejante atrevimiento, llena los 
ojos ver tanta madurez y respeto de 
una jugadora tan jovencita.

Valentina Grandis danzó por la 
pista de juego, tanto así que incluso 
los nombres de Yasna Godoy, Sol Jara 
o Chechu Pino, de gran partido las 
tres, quedaron opacados por la des-

comunal función de Valentina. Abrió 
el marcador desparramando a Azul 
Pérez por el suelo, hizo también un 
golazo de media distancia clavando 
la bola en el ángulo, y otros tres go-

lones de igual valía, porque claro, si 
Poli va a ganar su quinto título oficial 
al hilo, la crack tenía que hacer al me-

trato de ser un equipo corto para no 
sufrir transiciones en contra, recortó 
los espacios para evitar las individua-

lidades rivales, y en los pies de Gallar-

do a lo mejor tuvo alguna chance de 
gol un tanto peligrosa, Lasserre arribó 
a una nueva final mereciéndolo, nadie 
llega tan lejos de casualidad, pero Las-

serre no debería conformarse con eso, 
es muy poco para un partido que de-

fine una estrella y más si enfrente está 
el actual penta campeón de la ciudad. 

Si, Escuela Municipal ha ganado 
los últimos cinco torneos oficiales lo-

cales que disputó, más la fase provin-

cial y patagónica de la Copa Argentina 
y el subcampeonato de dicha Copa a 
nivel nacional, y también podemos 
sumarle la Copa Revolución que se 
llevó por primera vez a cabo este año, 
todo lo gana Poli, todo, todo…. 

Es impresionante, pero es así, y 
después de analizar durante ocho mi-

nutos o diez a su rival de turno en esta 
final, empezó a despedazarlo lenta-

mente, claramente, Grandis-imamen-

te. 
Permítanos el juego de palabras 

lector, porque todas las hojas de esta 

nos cinco goles, para no desentonar 
vio…

Escuela se llevó el match 7-1 y gritó 
campeón, Escuela es una máquina de 
competir, siempre quiere más, siem-

pre va por más, porque aunque Gran-

dis con goles, caños y chiches inclui-

dos, haya sido la estrella de la noche, 
todas, absolutamente todas culmina-

ron una final de más de ocho puntos, y 
está bien que así sea, es lógico. 

Es lógico que las Jara, las Quintana, 
las Pino tengan ese hambre de triun-

fo, es lógico porque se lo transmiten al 
resto y de esa forma se constituye está 
verdadera aplanadora verde del Futsal 
femenino. 

Escuela es el Campeón, el Cam-

peón del año, el Penta, el equipo más 
grande y ganador del Futsal femenino, 
no es un exceso de elogios, es la reali-

dad, los números hablan solos. Todos 
los clubes están invitados a competir, 
a tratar de arrebatarle a Vigil y las su-

yas lo conseguido, pero tendrán que 
ser verdaderas máquinas para lograr-

lo, tendrán que hacer algo mucho más 
allá que solo desearlo, porque sino la 
alegría siempre seguirá siendo Verde, 
Verde y Grandis-ima.
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EL CONCEJO DELIBERANTE VOLVERÁ A 
SESIONAR EN LOS BARRIOS
Lo anticipó la viceintendenta y presidenta del Cuerpo, Gabriela Muñiz Siccardi. Asimismo adelantó la intención de finalizar la primera 
etapa del edificio de la Institución, ubicado en calle Don Bosco, donde funcionará el recinto propio. “Este nuevo rol es un gran desafío 
y planteamos el trabajo en equipo”, remarcó la funcionaria.

DÓLAR OFICIAL A $800

Iniciando su gestión como vicein-

tendenta de la ciudad a cargo de la Pre-

sidencia del Concejo Deliberante de 
Ushuaia, Gabriela Muñiz Siccardi se re-

firió a los desafíos y objetivos plantea-

dos en esta nueva función.
En diálogo con EDFM, Muñiz Sic-

cardi contó que ayer, “nos presentamos 
junto con mi equipo a todo el perso-

nal del Concejo, tuvimos un encuentro 
muy interesante donde planteamos el 
trabajo en equipo”, ya que “reconoce-

mos el lugar de cada uno de los emplea-

dos y queremos ponernos a la par, para 
sumar a que se pueda mantener aque-

llo que se hace bien y mejorar lo que sea 
necesario”.

Asimismo, la Viceintendenta man-

tuvo reuniones con algunos concejales, 
“para coordinar el trabajo que se viene 
en esta etapa, la redistribución de los 
espacios porque serán 10 concejales 
más la presidencia, la documentación 
administrativa y todos los detalles del 
inicio de gestión”, precisó.

“Una de las primeras propuestas 
que hicimos fue utilizar para sesionar, 
los espacios municipales, y gestionar 
también los provinciales como gimna-

sios”, detalló Muñiz Siccardi, teniendo 
en cuenta que por sus dimensiones, 
“va a ser muy complicado sesionar en 
el recinto que se utilizó hasta ahora”, 
y “también porque es muy interesante 
llegar a los barrios de la ciudad y a toda 
la sociedad”, observó.

A diferencia de gestiones anteriores, 
por disposición de los concejales du-

USHUAIA

rante la ceremonia de asunción, las 
sesiones ordinarias del Cuerpo se lle-

varán adelante los jueves.

La Viceintendenta planteó “la in-

tención de terminar la primera eta-

pa del edificio propio del Concejo, 
ubicado en calle Don Bosco”, y en 
tal sentido señaló que “si bien según 
dijo el Presidente de la Nación en 
principio no se haría nueva obra pú-

blica salvo que sea público-privado, y 
eso no será fácil, la intención es poder 
lograr al menos cerrar el primer piso 
para el funcionamiento del recinto de 
sesiones”.

Muñiz Siccardi afirmó que “se ha 
hecho un gran esfuerzo en ese edifi-

cio. Para los trabajadores, para los ve-

cinos y para los concejales sería muy 
importante contar con ese espacio”, 
evaluó.

Para finalizar la viceintendenta a 
cargo de la Presidencia del Concejo 
Deliberante expresó que “es nuevo rol 
es un gran desafío, todo es nuevo en 
cuanto a la forma de trabajo y la rela-

ción con los concejales para dirigir la 
Institución”, y aseguró que “estamos 
muy expectantes y con ganas de poder 
aportar al Concejo para bien de la so-

ciedad, planteando el trabajo en equi-

po”, cerró.
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En un escenario de reconfigura-

ción geopolítica, el Gobierno nacional 
no enviará embajadores de nuestro 
país a Venezuela, Cuba y Nicaragua. 
Por orden directa del mandatario, la 
canciller Diana Mondino sólo man-

tendrá la actual representación formal 
en esos estados a través de un encar-

gado de negocios.
Ya antes de la asunción del nuevo 

presidente argentino, el Gobierno de 
Nicaragua había decidido “retirar” a 
su embajador en en el país, Carlos Mi-

dence, en repudio a las declaraciones 
y expresiones del líder de La Libertad 
Avanza, quien había asegurado que no 
“promovería” la relación con ese país 
centroamericano por tratarse de un 
estado “comunista”.

Consultado al respecto, el analista 
político y secretario de Relaciones In-

ternacionales del Partido Comunista 
de Argentina, Jorge Kreyness, sostuvo 
en AM750 que esta decisión de Milei 
“no traerá conflicto” con dichos paí-

ses “porque del otro habrá una actitud 
comprensiva, aunque en desacuerdo”.

“Creo que Milei y su gente vienen a 
afectar algo que es fundamental para 
nuestro continente, que es la unidad 
y la integración latinoamericana y ca-

ribeña, que es lo que necesita Estados 
Unidos”, advirtió. 

Esta medida, según el analista, es 
producto de un “dogmatismo neoli-

beral” que sostiene el espacio de La 
Libertad Avanza. “Ellos son más gente 
de corporaciones que tienen como es-

tado base los Estados Unidos y a partir 
de ahí establecen la política exterior. 
Todo lo que sea contribuir a debilitar 

Según el analista político Jorge Kreyness, la decisión de Javier Milei no traerá un “conflicto” directo pero tendrá impacto sobre “la 
unidad y la integración latinoamericana y caribeña”. 

ARGENTINA NO TENDRÁ EMBAJADORES EN 
CUBA, NICARAGUA Y VENEZUELA

DIPLOMACIA

TRES DE CADA CUATRO 
PERSONAS CREEN QUE LOS 
AFECTARÁ EL AJUSTE

La consultora Zuban Córdoba 
presentó en las últimas horas un in-

forme que mide la imagen de Javier 
Milei y el impacto de las primeras 
medidas de su gobierno. “Las imá-

genes de los principales dirigentes 
del oficialismo están hoy polariza-

das con predominio de lo negativo. 
Milei tiene poco menos de 50 por 
ciento positiva y 50 por ciento ne-

gativa. El ministro de economía no 
es muy popular, aunque eso no es 
novedad ni determinante de éxito o 
fracaso”, señala el estudio.

Milei suma un 50,1 por ciento de 
imagen negativa contra el 48,3. En 
imagen negativa le sigue la vicepre-

sidenta Victoria Villarruel, que al-

canza el 49,8 frente al 4,7 de imagen 

positiva. Patricia Bullrich, la ministra 
de Seguridad, llega al 45,6 de ima-

gen negativa: la positiva es del 53,5. 
Y Juan Schiaretti, el exgobernador de 
Córdoba, tiene 41,7 de imagen nega-

tiva ante el 49,7 positiva.
Solamente el 37,2 por ciento coin-

cide en que el único camino posible 
es el shock. La cifra se incrementa 
un 10,3 por ciento con los que están 
parcialmente de acuerdo. El 42,4 no 
cree que haya solución alternativa al 
ajuste, cifra que llega al 50 por cien-

to con el 7,9 que está algo de acuer-

do. Un 50,2 cree que Milei recibió la 
peor herencia de la historia. Los par-

cialmente de acuedo suben esa cifra 
un 4,8 por ciento. Y la idea de que el 
peronismo está en un fin de ciclo, al-

NUEVO GOBIERNO

canza al 31,4, aunque los que están 
algo de acuerdo le suman un 13,3.

Un 75 por ciento está convenci-

do de que el ajuste lo va a pagar la 
gente, frente al 45 por ciento que 
sostiene que lo va a pagar la política. 
Solamente el 48 por ciento muestra 
confianza en el gobierno de Milei 
mientras que la desconfianza llega al 
50 por ciento.

A su vez, las medidas más especí-

ficas y duras del ajuste gozan de con-

senso según el estudio, en cuanto a  
“privatizar televisión pública y radio 
nacional”, “eliminar la pauta a me-

dios de comunicación”, “reformar el 
sistema laboral”, “aumentar AUH”, 
“reducción de ministerios”, “despido 

de empleados estatales”. El 52,9 cree 
que habrá más especulación finan-

ciera y 50,7 estima que el país tendrá 
más pobreza.

Sin embargo, hay medidas que 
no tienen tanto consenso: “suspen-

der la obra pública”, “tomar nuevos 
préstamos”, “bajar sueldos y jubi-

laciones”, “aumento de servicios 
públicos y transporte”. Y la idea de 
“derogar la IVE” no goza de simpa-

tía y tiene más del 50 por ciento de 
oposición.

Finalmente, el 78, 8 por ciento de 
los entrevistados considera que las 
políticas de La Libertad Avanza los 
van a afectar a ellos y a sus familias.

el Mercosur, la Unasur, la Celac y espe-

cialmente aquellos países que no de-

penden del mandato norteamericano, 
van a tratar de afectarlo”, explicó.

La marcha atrás con China
En este contexto, y en contradic-

ción con las promesas de campaña, el 
Gobierno de Milei decidió finalmente 
no romper relaciones bilaterales con 
China. Para Kreyness, el acuerdo de 

Argentina con el país asiático “va a 
funcionar en lo que tiene que ver con 
los intereses privados”. “Lo que tal vez 
no vaya a funcionar, que será como 
mandato del gobierno norteamerica-

no, es todo lo que tiene que ver con la 
obra pública”, agregó.

“Ellos (La Libertad Avanza) no re-

conocen la realidad del mundo actual, 
donde Estados Unidos está perdiendo 
posiciones, se está debilitando en la 

arena internacional y aparecen otros 
polos de poder. Están perjudicando 
Argentina con esta política exterior”, 
señaló. Y concluyó: “Es muy lamenta-

ble ver a Argentina en esta situación, 
pero habrá que debatir y enfrentarlos 
porque son intereses que nada tienen 
que ver con los intereses nacionales ni 
con la unidad latinoamericana, sino 
con los intereses imperiales del sector 
financiero”.
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La Junta de Gobernadores del Fon-

do Monetario Internacional (FMI) 
aprobó una ampliación del 50 por 
ciento en el monto de las cuotas que 
le corresponden a cada país miembro. 
La propuesta aún tiene que ser valida-

da por cada uno de los países miem-

bros - en algunos casos, como Estados 
Unidos y Argentina, incluso requiere 
aprobación legislativa- antes del 15 de 
noviembre de 2024. Desde el organis-

mo aseguran que  “reducirá la depen-

dencia de los recursos obtenidos en 
préstamo”. Argentina debería pasar 
de los 3187,3 millones de DEG inicia-

les a 4780,5 DEG. Al valor actual del 
DEG, debería aportar 2133 millones 
de dólares. Para terminar de entender 
el impacto para Argentina, queda en 
veremos la decisión del organismo de 
elevar el piso a partir del cual se pagan 
intereses por sobrecargos. 

Como cada quinquenio, el FMI 
revisó su política de cuotas. Fue la 
número 16 desde que se creó el or-

ganismo. El destino es pura y exclu-

sivamente cambiar el mix del origen 
de sus recursos. “El aumento de cuo-

tas propuesto reforzaría la naturale-

za contingente del Fondo al reducir 
su dependencia de los empréstitos, 
garantizando así el papel primordial 
de las cuotas en los recursos del Fon-

do”, resumió el organismo.  A pesar 
del persistente pedido de China no se 
cambiará - por ahora- la estructura y 
el poder de voto de los países miem-

bros y Estados Unidos conservará el 
mayor poder.

Las cuotas son los componentes 
fundamentales de la estructura finan-

ciera y de gobierno del organismo. Su 
importancia radica en que determi-

nan la cantidad máxima de recursos 
financieros que un país está obliga-

do a proporcionar al Fondo; el poder 
de votos en las decisiones del FMI; 
el monto máximo de préstamos que 
puede obtener del FMI un país miem-

bro en condiciones de acceso normal; 
y la participación de cada país en una 
asignación general de DEG. 

Ceteris paribus
Normalmente las dos cuestiones 

principales que se abordan en una re-

visión general de cuotas son la magni-

tud del aumento global y la distribu-

ción del incremento entre los países 
miembros. “Una revisión general de 
cuotas permite al FMI evaluar la ido-

neidad de las cuotas en función de las 
necesidades de financiamiento de la 
balanza de pagos de los países miem-

bros y de la propia capacidad del FMI 
para ayudar a atender esas necesida-

des”, explica el organismo en su pá-

gina oficial y continúa: “Una revisión 
general permite incrementar las cuo-

tas de los países miembros en función 
de los cambios de su posición relativa 

Se trata de un cambio en el mix del origen de sus recursos. A pesar del persistente pedido de China no se cambiará - por ahora- la 
estructura y el poder de voto de los países miembros y Estados Unidos conservará el mayor poder. 

EL FMI APROBÓ UN AUMENTO DEL 50% DE 
LAS CUOTAS

en la economía mundial”.
En este caso en particular, “no au-

menta la capacidad prestable del FMI, 
cambia el mix del origen de sus recur-

sos”, asegura en diálogo con PáginaI12 
el ex representante ante el FMI Héctor 
Torres. Es que al quedar las cuotas de 
los aportantes nominalmente conge-

ladas durante tanto tiempo ( la última 
decisión de actualizarlas fue en 2010 y 
tardó cinco años en llevarse a cabo), el 
mayor financiamiento hoy se alimen-

ta con lineas de crédito, que no tienen 
con la solidez de las cuotas.

El mismo FMI explica que la estruc-

tura la revisarán “antes de junio 2025”. 
Este dato no es menor, dado que Chi-

na reclama una revisión de la estruc-

tura (y, por lo tanto, del poder de voto 
en el directorio), teniendo en cuenta el 
crecimiento de su PIB en los últimos 
años. Por su parte, Estados Unidos hoy 
cuenta con el 16,05 por ciento de los 
votos y su correspondiente poder de 
veto, y es una batalla que no está dis-

puesto a ceder fácilmente.
La cuota de cada país miembro pre-

tende reflejar su posición económica 
relativa en la economía mundial. Se 
denominan en derechos especiales de 
giro (DEG), que es la unidad de cuenta 
del FMI. La fórmula actual se acordó 
en 2008, y le da particular relevancia al 
Producto Bruto Interno (PIB) de cada 
economía. De acuerdo a la estructura 
actual, Estados Unidos es el país que 
más aporta, y por lo tanto mayor po-

der de voto (16,05 por ciento) tiene en 
la toma de decisiones dentro del FMI. 
Le sigue Japón (6,14 por ciento), Chi-

na con 6,08 por ciento, Alemania (5,31 
por ciento), Gran Bretaña (4,03 por 
ciento) y Francia (4 por ciento). Argen-

tina tiene un 0,66 por ciento de poder 
de voto. 

Esa tarea quedará para 2025. El 
FMI reconoció “la urgencia y la im-

portancia de un reajuste de las cuotas 
para reflejar mejor las posiciones re-

lativas de los miembros en la econo-

mía mundial, protegiendo al mismo 
tiempo las cuotas de los miembros 
más pobres”. Por lo tanto, llamaron a 
que el Consejo Ejecutivo trabaje en el 
desarrollo, antes de junio de 2025, de 
“posibles enfoques que sirvan de guía 
para un mayor reajuste de las cuotas, 
incluso mediante una nueva fórmula 
de cuotas”.

El impacto en Argentina
Los Gobernadores son la máxima 

autoridad de cada país en el FMI. Para 
el caso de Argentina, el gobernador es 
el ministro de Economía. La aplica-

ción del aumento puede tardar varios 
años, teniendo en cuenta que toda 
modificación de las cuotas tiene que 
ser aprobada por un 85 por ciento del 
total de los votos, y la cuota de un país 
miembro no puede ser modificada sin 

su consentimiento.
En el caso de Estados Unidos y Ar-

gentina, esta aprobación tiene que 
pasar por el Congreso y luego el pre-

supuesto debe asignarle los fondos. 
Es que, una vez aprobada por la Junta, 
cada país debe cancelar la diferencia 
de la cuota. Si fuera del 50 por ciento, 
Argentina debería pasar de los 3187,3 
DEG iniciales a 4780,5 DEG. Al valor 
actual del DEG, debería aportar 2133 
millones de dólares. Como referen-

cia, la aprobación del 2010 tardó más 
de cinco años en aprobarse porque el 
Congreso de Estados Unidos, que se 
negaba a aprobarlo.

Para el caso argentino, la modifi-

cación podría impactar reduciendo 
la cantidad de sobrecargos de interés 
que paga por el crédito vigente, ya que 
al aumentar la cuota se reduciría el 
cupo en infracción. “Se pagan sobre-

cargos de 200 puntos básicos cuando 
hay acceso excepcional. Es excepcio-

nal todo lo que está por encima del 
200 por ciento de la cuota. A su vez, 
se agregan 100 puntos básicos cuando 
el pasivo con el FMI permanece arri-

ba de los 200 por ciento de la cuota por 
más de 3 años (los sobrecargos sobre esa 
porción son de 100 puntos básicos adi-

cionales, total 300 puntos básicos). Si se 
aumentan las cuotas en un 50 por ciento, 
los sobrecargos se aplicarían sobre mon-

tos adeudados menores a los actuales”, 
asegura Torres. 

El historial, hasta ahora, no acompa-

ña: en el pasado el piso a partir del cual 
se pagan intereses por sobrecargos no 
se ajustó de manera proporcional al in-

cremento de las cuotas. Si bien aún no 
se ejecutó, “no se descarta que una vez 
aprobados los aumentos de cuotas, no se 
aplique un ajuste de ese piso. Por lo tanto 
el impacto podría ser nulo para Argenti-

na”, aseguró a PáginaI12 el el director del 
Departamento del Hemisferio Occi-

dental del Fondo, Alejandro Werner.

NACIONALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

El presidente Javier Milei mantuvo 
este martes una reunión en Casa Ro-

sada con los 23 gobernadores y el jefe 
de Gobierno porteño, en la que abor-

daron entre otros temas los proyectos 
legislativos que impulsa el Poder Eje-

cutivo y el Impuesto a las Ganancias.
Al finalizar el encuentro, que duró 

cerca de dos horas y media, el minis-

tro del Interior, Guillermo Francos, 
encabezó una conferencia de prensa 
con los gobernadores de Salta, Gusta-

vo Sáenz, de Córdoba, Martín Llaryo-

ra, y de Catamarca, Raúl Jalil, en la que 
celebró el “espíritu colaborativo y de 
comprensión mutua” que mostraron 
los mandatarios. 

En la reunión, informó Francos, “se 
acordó conversar sobre el tratamiento 
de la ley que se va a enviar a extraor-

dinarias esta semana y se les pidió el 
apoyo a los gobernadores para el tra-

tamiento de esta norma para las trans-

formaciones en la economía que pre-

tende llevar adelante el presidente”.
Francos también comunicó que 

Milei “se comprometió a dar una solu-

ción” al reclamo por el Impuesto a las 
Ganancias y que “ofreció el apoyo del 
Gabinete para tratar las problemáticas 
de cada provincia, por lo que habrá 
próximas reuniones con cada gober-

nador”, adelantó el ministro, aunque 
no dio detalles sobre el contenido de 
esas dificultades planteadas por los 

MILEI PIDIÓ A LOS GOBERNADORES QUE APOYEN EL 
PAQUETE LEGISLATIVO QUE ENVIARÁ AL CONGRESO

RUGBY

A nueve días de su asunción, el presidente mantuvo su primera reunión oficial con los gobernadores. Hubo asistencia perfecta de 
los mandatarios provinciales. Entre otros temas, se abordaron los proyectos legislativos que impulsa el Poder Ejecutivo, el control 
provincial del déficit fiscal y el Impuesto a las Ganancias.

mandatarios. 
A tu turno, Saénz contó que du-

rante el encuentro tuvieron “la posi-

bilidad de decir lo que no nos parece 
bien” y expresó que el hecho de ser 
escuchados “es fundamental” y que 
“se puede trabajar de manera con-

junta independientemente de las 
banderas políticas”.

En tanto, el gobernador de Córdo-

ba, Martin Llaryora, señaló que “es-

tamos en un momento difícil todos 
los argentinos” y llamó a “estar todos 
juntos, más allá de las diferencias 
partidarias”. 

Por su parte, Raúl Jalil señaló que 
hay que “terminar con la cultura de 
la polémica y empezar con la cultura 
del diálogo”.

Durante el encuentro, que se de-

sarrolló en el Salón Eva Perón de la 
Casa de Gobierno y del que también 
participó la vicepresidenta Victoria 
Villarruel, hubo un capítulo sobre la 
la importancia que tiene para la ac-

tual gestión que las provincias bus-

quen controlar el déficit fiscal.
Además de Villarruel y Francos, el 

Presidente estuvo acompañado por 
la secretaria General de la Presiden-

cia, Karina Milei; el jefe de Gabinete, 
Nicolás Posse; y el titular de la Cáma-

ra de Diputados, Martín Menem.
De parte de los mandatarios hubo 

asistencia perfecta: dieron el presen-

te Axel Kicillof (Buenos Aires), Jorge 
Macri (Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires), Raúl Jalil (Catamarca), Lean-

dro Zdero (Chaco), Ignacio Torres 
(Chubut), Martín Llaryora (Córdoba), 
Gustavo Valdés (Corrientes), Roge-

lio Frigerio (Entre Ríos), Gildo Ins-

frán (Formosa), Carlos Sadir (Jujuy), 
Sergio Ziliotto (La Pampa), Ricardo 
Quintela (La Rioja), Alfredo Cornejo 
(Mendoza) y Hugo Passalacqua (Mi-

siones).

También Rolando Figueroa (Neu-

quén), Alberto Weretilneck (Río Negro), 
Gustavo Sáenz (Salta), Marcelo Orrego 
(San Juan), Claudio Poggi (San Luis), 
Claudio Vidal (Santa Cruz), Maximilia-

no Pullaro (Santa Fe), Gerardo Zamora 
(Santiago del Estero), Gustavo Melella 
(Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur) y Osvaldo Jaldo (Tucu-

mán). Se trata de la primera reunión ofi-

cial que mantiene Milei con los gober-

nadores, a nueve días de su asunción.

NACIONALES
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

6ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

7º c
Máxima 

13ºc
Máxima 

11ºc
Máxima 

11º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$800,00

Venta
$800,00

Venta
$ 0,35554

CLIMA

VIA FRANCA
Tel: 430097

I.Malvinas 1607

FUEGUINA
Tel: 15509464

Leandro N.ALEm 838

Compra
$0,33102
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